

maschinen, die gemeinsame Aufstellung von Komplexprogrammen zur Einführung fortschrittlicher Technologien in der Industrie und im Bauwesen.

Bei der Behandlung internationaler Fragen stellten die Partei- und Regierungsdelegationen einmütig fest, daß der Weltimperialismus und vor allem der Imperialismus der USA, der tiefe Erschütterungen und ernste Fehlschläge in der Innen- und Außenpolitik durchlebt, versucht, neben militärisch-politischen Abenteuern und dem Kampf gegen die nationale Befreiungsbewegung und die demokratischen Bewegungen die subversive politische und ideologische Tätigkeit gegen die sozialistischen Länder, gegen die kommunistische und Arbeiterbewegung zu verstärken. Unter diesen Bedingungen gewinnen die Erhöhung der Wachsamkeit aller Kräfte des Sozialismus und des Friedens, der Zusammenschluß ihrer Reihen angesichts der imperialistischen Machenschaften sowie der unversöhnliche ideologische Kampf gegen die auf eine Unterminierung der sozialistischen Länder gerichteten Versuche des Imperialismus besonders große Bedeutung.

Beide Seiten bekräftigen ihre Entschlossenheit, der brüderlichen Demokratischen Republik Vietnam auch künftig alle notwendige Hilfe und Unterstützung für eine siegreiche Abwehr der imperialistischen Aggression zu gewähren. Sie messen den in Paris aufgenommenen Kontakten zwischen den Vertretern der DRV und der USA große Bedeutung bei und betonen, daß ihr erfolgreicher Ausgang in erster Linie von der Bereitschaft der USA abhängt, die Bombardierungen und anderen Kriegaakte gegen die DRV endgültig und bedingungslos einzustellen.

Besondere Aufmerksamkeit widmeten die Seiten den Fragen der Festigung des Friedens und der Sicherheit in Europa. Es wurde festgestellt, daß der außenpolitische Kurs der westdeutschen Bundesrepublik, der darauf abzielt, die Grundlagen der Nachkriegsordnung in Europa zu untergraben, eng mit den außerordentlich gefährlichen Tendenzen der inneren Entwicklung Westdeutschlands verflochten ist, die vor allem in der Militarisierung der westdeutschen Bundesrepublik, in der Kultivierung der chauvinistischen und nationalistischen Ideologie und im Anwachsen der neonazistischen Kräfte ihren Ausdruck finden.

Die Seiten halten es für ihre Pflicht, darauf hinzuweisen, daß die Annahme der Notstandsgesetze durch den Bundestag ernste Folgen für die Sicherheit der europäischen Staaten in sich birgt, von einer Zunahme der imperialistischen Aggressivität der Politik der westdeutschen Bundes-